



Más de 1.800 personas participaron en la primera edición del Festival de Innovación Pública de Bogotá

- *FestiBO, organizado por el Laboratorio de Innovación Pública de Bogotá – iBO, se realizó dentro del marco de la Smart City Expo World Congress Bogotá.*
- *Al evento, asistieron representantes de los seis iteams (equipos de innovación) del mundo para compartir los principales proyectos de innovación públicas que son tendencia global.*
- *Ciudadanía, representantes de los sectores público, privado y academia se dieron cita en un solo lugar para conectarse y seguir consolidando el Ecosistema de Innovación Pública del Distrito.*

Bogotá D.C., 05 de junio de 2023. (Alta Consejería TIC / iBO). FestiBO, el Festival de Innovación Pública de Bogotá, finalizó exitosamente su primera edición realizada en Corferias, dentro del marco de la Smart City Expo World Congress Bogotá. Más de 1.800 ciudadanas y ciudadanos, representantes de entidades públicas y privadas, y academia se dieron cita para conectarse con los diferentes actores del Ecosistema de Innovación Pública de Bogotá, actualizarse en temas de innovación pública con los mejores expertos del mundo en el tema, participar en los talleres gratuitos y mucho más.

FestiBO fue organizado por el Laboratorio de Innovación Pública de Bogotá - iBO, que forma parte del iteam de Bogotá conformado también por la Alta Consejería Distrital de TIC, Ágata y Connect Bogotá Región, el cual nació cuando la capital de Colombia fue seleccionada por Bloomberg Philanthropies como una de las seis ciudades a nivel mundial para fortalecer la innovación y conformar su propio iteam, ya que demostró su compromiso con la creación de territorios más inclusivos, inteligentes e innovadores.

La instalación del espacio estuvo a cargo de María Clemencia Pérez U., secretaria general de la Alcaldía Mayor de Bogotá, quien hizo énfasis en la prioridad otorgada a la agenda de innovación pública distrital, en cabeza de la alcaldesa Claudia López. También, mencionó que FestiBO es un espacio fundamental para hablar de innovación y precisó que sigue siendo un tema disruptivo dentro del sector público en Bogotá y todo el país.

“Las entidades públicas se han caracterizado por ser estáticas, pues es importante generar estabilidad en sus procesos. De aquí la relevancia de disponer espacios como FestiBO. Vamos a armonizar los conceptos de gestión e innovación pública, para invitar a las entidades a usar la tecnología como aliada en la creación de mejores soluciones para la gente”, afirmó la funcionaria.

Al evento, también asistieron expertos como Christian Bason, director general del Centro Danés de Diseño (DDC). Es reconocido globalmente como un referente en temas de innovación pública ya que fue el director del MindLAB, el primer Laboratorio de Innovación Pública del mundo creado en Dinamarca. Él habló sobre cómo podemos innovar desde el futuro y señaló que “con diseño generamos la posibilidad de crear un mundo sostenible, persiguiendo misiones ecológicas, digitales y sociales. Es necesario involucrar a las personas en la cocreación de nuevos enfoques para los retos actuales y futuros”.



A FestiBO, también asistieron los iteams (equipos de innovación) del mundo seleccionados por Bloomberg Philanthropies: San Francisco (Estados Unidos), Ámsterdam (Países Bajos), Ciudad de México (México), Reykjavík (Islandia), Washington, D.C. (Estados Unidos) y Bogotá (Colombia) como anfitrión. Durante el espacio se compartieron los casos de éxito de cada uno de los equipos. En el espacio, The Bloomberg Center for Public Innovation señaló que ha aportado a los equipos de innovación de 53 ciudades de 8 países desde 2011. A la fecha, han contribuido al desarrollo de 536 proyectos de innovación.

En el caso de Colombia, Angela María Reyes y Natalia Rodríguez, integrantes del iteam de Bogotá, hablaron sobre el proyecto que adelantan en conjunto con la Secretaría Distrital de la Mujer relacionado con las nuevas soluciones digitales para las cuidadoras que a través de una herramienta digital les permite hacer el registro autónomo de su información, consultar datos sobre su asistencia y progreso en los servicios del cuidado y personalizar un carnet que las identifica como parte del sistema.

También, sobre el chatbot para prestadores de servicios que, mediante la captura de una foto de varios carnets, permite digitalizar, agilizar y reducir el tiempo que toma el registro de asistencia de las cuidadoras a los servicios de las Manzanas del Cuidado.

El cierre de la agenda académica estuvo a cargo de Giulio Quagiotto, Asesor de Innovación en la Oficina del Primer Ministro de los EAU y exdirector de innovación del PNUD, quien aseguró que las políticas de innovación 'invisibles' pueden ayudarnos a transformar los sistemas y mejorar la calidad de vida de la ciudadanía.

Es importante precisar que durante festiBO se realizaron cuatro talleres gratuitos de Ciencias del comportamiento, diseño de futuros, prototipado rápido y compra pública para la innovación, espacios en los que asistieron más de 300 personas.

Mientras tanto, en la Plaza de la Innovación, más de 30 startups de interés público, universidades y entidades del Estado compartieron sus iniciativas de innovación pública más exitosas. El espacio más concurrido fue la activación 'Adopta un Problema', en el que la ciudadanía identificó un reto de su localidad y propuso diferentes ideas para solucionarlos. El resultado: una construcción colectiva con más de 1.000 sugerencias.

Por su parte, Santiago Amador, director del iteam de Bogotá e integrante de iBO, señaló que "esperamos que todos los participantes a la primera edición de FestiBO hayan vivido esta fiesta de innovación. Nuestra meta disminuir las barreras, aportar al cierre de la brecha digital y generar valor a Bogotá. Nos vemos en FestiBO 2024".